

Campus und Karriere - Berufsorientierung in Jahrgang 11

Zum neunten Mal lud die IGS Schaumburg ReferentInnen unterschiedlicher Berufsgruppen in die Schule ein, über ihre Berufsfelder zu berichten. Traditionell findet diese Vortragsreihe im Frühjahr der Einführungsphase statt. Sie ist ein Baustein des Berufsorientierungskonzeptes der gymnasialen Oberstufe der IGS Schaumburg und soll die SchülerInnen in ihrer Berufsfindung unterstützen.

Die SchülerInnen des 11. Jahrgang hatten die Wahl zwischen sehr unterschiedlichen Vorträgen und Laufbahneinsichten. Das Angebot reichte von Bundeswehr und Polizei über Finanzamt bis hin zum Krankenhaus als Arbeitgeber. Auch Institutionen aus der Region, wie die Linden-Apotheke oder die PLSW waren vertreten, um über die Möglichkeiten einer Ausbildung oder eines Studienganges zu informieren. Einige ReferentInnen, wie die VertreterInnen von VW und dem Landkreis Schaumburg stellten auch duale Studiengänge vor. Die IHK schickte AusbildungsbotschafterInnen, die z.T. ehemalige Schüler der IGS Schaumburg sind. Diese Nähe zwischen ehemaligen und gegenwärtigen SchülerInnen führte zu direkten Einblicken in die Ausbildung und zu interessanten Nachfragen während der Vorträge. Andere ReferentInnen fanden nach ihren Beiträgen Zeit für vertiefende Gespräche mit interessierten SchülerInnen. So konnte z.B. die Referentin der BBS Rinteln im Nachhinein auf Nachfragen der SchülerInnen auf weitere Angebote der BBS verweisen.

Wer noch keine konkrete Idee hatte, wohin ihn sein beruflicher Weg führen könnte, der hatte die Möglichkeit, am Kompetenzcheck teilzunehmen, den Frau Rahn-Weiser von der Bundesagentur für Arbeit anbot.

Wir bedanken uns bei den ReferentInnen für ihre informativen Beiträge zu unserer Vortragsreihe und hoffen, vielen SchülerInnen und Schülern in ihrer beruflichen Findungsphase mit der Vortragsreihe einen Impuls gegeben zu haben.



Die ehemaligen Schüler Lucas Bade und Tillman Hiller berichten als Ausbildungsbotschafter der IHK Hannover über ihre Ausbildung bei der Volksbank.



Einkleiden für den OP – Beim Vortrag des Referenten aus dem KRH Siloah wurde es praktisch.



Anschauungsmaterial aus dem Alltag eines OP-Pflegers



Das Ergebnis des Kompetenzchecks war auch mal überraschend. Fazit des Workshops: „Der Weg ist das Ziel.“



Schülerinnen und Schüler hören interessiert dem Vortrag der Polizei zu.